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NIEDERSCHRIFT 
 
 

 
 

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Bauernheim 
Sitzungsnummer OB Bau/017/16-21 

Sitzungsdatum Montag, den 12.08.2019 

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 20:02 Uhr 

Ort 
Dorfgemeinschaftshaus Bauernheim Friedberg (Hessen), 
Bauernheim 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzender 

Herr Ulrich Hausner  
 

Mitglieder 

Frau Antje Behl  
Frau Tanja Haas  
Herr Alexander Hausner  
Frau Beate Heid  
Frau Lisa Maria Roos  
Frau Stefanie Schilling  
 

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung 

Herr Daniel Ster  
 

Mitglieder des Magistrates 

Herr Stadtrat Johannes Contag  
Herr Stadtrat Klaus Fischer  
 
 
Abwesenheit: 
 

Mitglieder 

Herr Jonas Langer entschuldigt 
 
 
 
Ortsvorsteher Hausner eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
des Ortsbeirates fest. Die Ladung zur Sitzung erfolgte fristgemäß. Einwände gegen die Tagesordnung 
ergehen nicht. 
 
Bevor in die Tagesordnung eingestiegen wird, verkündet das Ortsbeiratsmitglied Beate Heid, dass Sie 
als Schriftführerin nicht mehr zur Verfügung steht und bittet den Ortsvorsteher Hausner um Protokoll-
führung. Eine Wahl des neuen Schriftführers/Schriftführerin wird in der nächsten Sitzung erfolgen. 
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Tagesordnung: 
 

1   Genehmigung der Niederschrift über die 16. Sitzung vom 13. Mai 2019  

2 16-21/1173 
Antrag des Ortsbeiratsmitgliedes Schilling vom 02.08.2019; 
hier: Antrag auf Fertigstellung des Bürgersteigs "Hinter der Eller"  

3 16-21/1174 
Antrag des Ortsbeiratsmitgliedes Haas vom 02.08.2019; 
hier: Antrag auf Baumtore an den Ortseingängen  

4   Mitteilungen des Ortsvorstehers  

4.1   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Ortsbegehung Friedhof  

4.2   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Ortsbegehung Park  

4.3   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Integriertes Stadtentwicklungskonzept Friedberg (ISEK)  

4.4   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Bänke Calisthenicsanlage  

4.5   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Endausbau Reinhold-Höres-Straße  

4.6   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Erläuterung der gesetzlichen Grundlagen wegen Abstand Hochspan-
nungsleitung  

4.7   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sachstand neuer Kindergarten  

4.8   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sachstand Automat für Hundekotbeutel  

4.9   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Straßenreinigung  

5   Verschiedenes  

5.1   
Verschiedenes; 
hier: Kreuzung Beienheimer Str. / Ossenheimer Str.  

5.2   
Verschiedenes; 
hier: Verbindung DGH zur Straße Hinter der Eller  

 
 
 
 

1.  Genehmigung der Niederschrift über die 16. Sitzung vom 13. Mai 2019 
 

Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat Bauernheim genehmigt die Niederschrift über die 16. Sitzung des Ortsbeirates am  
13. Mai 2019. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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2. 16-21/1173 
Antrag des Ortsbeiratsmitgliedes Schilling vom 02.08.2019; 
hier: Antrag auf Fertigstellung des Bürgersteigs "Hinter der Eller" 

 
Antragstext: 
 
Hiermit beantrage ich, dass die Erneuerung des Bürgersteigs „Hinter der Eller“ fertig gestellt wird. 
 
 
Mitglied Schilling begründet den Antrag und weist darauf hin, dass sich der Bürgersteig in einem deso-
laten Zustand befindet und Stolperfallen aufweist. 
 
Beschluss: 
 
Der Magistrat wird beauftragt, die Erneuerung des Bürgersteigs „Hinter der Eller“ fertig zu stellen. 
Weiterhin sollen in den Kreuzungsbereichen Absenkungen für Kinderwagen, Rollatoren, etc. 
eingebaut werden. 
 
Abstimmungsergebnis:   
 
Einstimmig mit Ergänzung beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

3. 16-21/1174 
Antrag des Ortsbeiratsmitgliedes Haas vom 02.08.2019; 
hier: Antrag auf Baumtore an den Ortseingängen 

 
Antragstext: 
 
Die Ortseingänge entlang K 171 sollen mit Bäumen zu einer Allee als Baumtor bepflanzt werden. 
 
Ortseingang von Friedberg – Das Baumtor bis zur Wetterbrücke erweitern und Lücken schließen. 
 
Ortseingang von Dorn-Assenheim – Ein Baumtor von der landwirtschaftlichen Halle Wißmer bis zum 
Ortseingang Bauernheim neugestalten. 
 
 
Ortsbeiratsmitglied Haas begründet den Antrag. Die Anträge auf geschwindigkeitsreduzierende Maß-
nahmen wurden von den Behörden abgelehnt. Mit einer Allee an den Ortseingängen wäre eine natür-
liche optische Maßnahme zur Geschwindigkeitsreduzierung vorhanden. 
 
Ortsbeiratsmitglied Behl ergänzt noch, dass ein kleiner Beitrag zum Klimaschutz dazu getragen wür-
de. 
 
Die aktuelle Geschwindigkeitsmessung wird sehr begrüßt, sollte aber auch am anderen Ende am 
Ortsausgang Richtung Dorn-Assenheim und dort auch Orts einwärts aufgestellt werden. 
 
In diesem Zusammenhang bittet der Ortsbeirat um eine Auswertung der jetzigen Geschwindig-
keitsmessung am Ortseingang von Friedberg kommend. 
 



 

Seite 4 / 6 

 

Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat Bauernheim beschließt, dass die Ortseingänge entlang der K 171 mit Bäumen zu einer 
Allee als Baumtor bepflanzt werden sollen. 
Weiterhin ist am Ortseingang von Friedberg – Das Baumtor bis zur Wetterbrücke zu erweitern und 
Lücken schließen. Beim Ortseingang von Dorn-Assenheim – soll ein Baumtor von der landwirtschaftli-
chen Halle Wißmer bis zum Ortseingang Bauernheim neugestaltet werden. 
 
Der Ortsbeirat Bauernheim bittet um eine Auswertung der jetzigen Geschwindigkeitsmessung 
am Ortseingang von Friedberg kommend. 
 
Abstimmungsergebnis:   
 
Einstimmig mit Ergänzung beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

4.  Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 

4.1.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Ortsbegehung Friedhof 

 
Ortsvorsteher Hausner berichtet über die Ortsbegehung Friedhof mit Frau Baumgart-Fischer und 
Herrn Leicht von der Grünplanung. Auf dem Friedhof soll auf dem großen freien Feld ein Feld für 
Baumbestattungen entstehen. Hierzu werden zwei Baume gepflanzt und eine Bank aufgestellt. Es 
würden insgesamt 16 Plätze für Baumbestattungen entstehen. Im Zusammenhang der Maßnahme 
werden auch die Wege zwischen den Grabreihen instandgesetzt. 
 
Weiterhin hat Ortsvorsteher Hausner darauf hingewiesen, die obere Hecke zum Feld hin, höher wach-
sen zu lassen, wegen Windschutz bei Beerdigungen. 
 
Beschwerden gibt es immer wieder, wegen der Unkrautbeseitigung auf den Gehwegen. Hierzu weist 
Herr Leicht auf das neue biologische Verfahren zur Unkrautbeseitigung hin. Würde nicht so lange 
anhalten, wie vorher mit der chemischen Lösung. 
 
Hierzu bittet der Ortsbeirat, ein Infoblatt dazu in den Mitteilungskasten am Friedhofseingang 
aufzuhängen. 
 
Allgemein lässt die Friedhofspflege durch Angehörige nach und die Friedhöfe verwildern immer mehr. 
 
 

4.2.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Ortsbegehung Park 

 
Ortsvorsteher Hausner berichtet über die Ortsbegehung Park mit Herrn Walther von der Grünplanung. 
Hierzu hat Herr Walther eine ausführliche Email mit den durchzuführenden Maßnahmen verfasst. 
Mauerrenovierung, Park-Fußweg ausbessern, barrierefreier Zugang Einbahnstraße, Neupflanzung 
und Aufwertung der Hangbepflanzung durch 2 alleenartige Baumreihen, nachhaltige Baumpflege und 
Umgestaltung um die befestigte Park-Fläche in der Platzmitte. 
 
Die Notwendigkeit zur grundlegenden Sanierung erfordern eine weitreichende Planung und Bewilli-
gung über einen erforderlichen Magistratsbeschluss. Hierzu wird von Herrn Walther eine Magistrats-
vorlage erstellt. 
 
Der Ortsbeirat dankt Herrn Walther für die ausführliche Darstellung der Sanierung und bitte 
darum, dass die Maßnahme Unterstützung findet und vielleicht im Zeitraum Oktober 2019 bis 
Februar 2020 umgesetzt werden kann. 
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4.3.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Integriertes Stadtentwicklungskonzept Friedberg (ISEK) 

 
Am 22. August 2019 kommt das rote Sofa von 18:00 Uhr bis 20:00 Uhr nach Bauernheim  
(Calisthenicsanlage). 
 
 

4.4.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Bänke Calisthenicsanlage 

 
Frau Baumgart-Fischer hat die Bänke bestellt. Lieferzeit ungefähr 8 Wochen. 
  
 

4.5.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Endausbau Reinhold-Höres-Straße 

 
Die Beauftragung eines Ingenieurbüros für die Planung des Endausbaus wird zeitnah erfolgen. 
  
 

4.6.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Erläuterung der gesetzlichen Grundlagen wegen Abstand Hoch-
spannungsleitung 

 
Hierzu verweist die Verwaltung auf die Vorlage 16-21/0878 zu den Änderungen des Landesentwick-
lungsplans. Dies hatte zur Konsequenz, dass der Kindergarten an den ursprünglich vorgesehenen 
Standort nicht erstellt werden darf. 
  
 

4.7.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sachstand neuer Kindergarten 

 

Hierzu liegt keine Stellungnahme der Verwaltung vor.  
 
 

4.8.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sachstand Automat für Hundekotbeutel 

 

Hierzu liegt keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 
  
 

4.9.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Straßenreinigung 

 
Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass vermehrt Beschwerden an ihn gerichtet werden, wegen über-
hängenden Hecken, Nichtbeseitigung von Unkraut auf den Gehwegen und Ablaufrinnen. Hierzu ver-
weist er auf die Straßenreinigungssatzung. Verstöße können direkt an die Stadtverwaltung (Ord-
nungsamt) gemeldet werden.  Die Einwohner von Bauernheim sollen nochmals in einem Infoblatt da-
rauf hingewiesen werden. 
 
 
Der Ortsbeirat bittet um Beantwortung der Punkte 4.7 und 4.8 in der nächsten Ortsbeiratssit-
zung.  
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5.  Verschiedenes 

 

5.1.  
Verschiedenes; 
hier: Kreuzung Beienheimer Str. / Ossenheimer Str. 

 
Mitglied Schilling berichtet, dass sich Verkehrsteilnehmer über die schlechte Einsicht bei der Kreuzung 
Beienheimer Str. / Ossenheimer Str. Einmündung in die Dorn-Assenheimer-Str. beschweren. Sie bittet 
darum, dass eine Begehung mit der Straßenverkehrsbehörde stattfindet, ob es Möglichkeiten zur Ver-
besserungen der Einsichtnahme gibt.  
 
Der Ortsbeirat befürwortet die Ortsbegehung. Ortsvorsteher Hausner wird sich mit der  
Verkehrsbehörde in Verbindung setzen. 
  
  
 

5.2.  
Verschiedenes; 
hier: Verbindung DGH zur Straße Hinter der Eller 

 
Ortsbeiratsmitglied Heid fragt an, wann im kleinen Zwischengang (Verbindung DGH zur Straße Hinter 
der Eller) das Drängelgitter Richtung DGH angebracht wird. Auf Grund der herausstehenden Hülse 
sind wieder Personen über die Stolperfalle gestürzt. 
  
 
Ortsvorsteher Ulrich Hausner bedankt sich bei allen Anwesenden für ihre Mitarbeit und schließt die 
Sitzung um 20:02 Uhr.  
 
Die nächste Ortbeiratssitzung wird voraussichtlich nach den Herbstferien stattfinden. 
 

 
 
  
  
 
 
 
 

gez.: Hausner     

(Vorsitzender und Schriftführer)                                         
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